



Cahier romand

Archéologie
biblique

Dire non
aux faiblesses

Belles crèches
de Noël

Amour humain,
amour divin

Aventure

Un truc dans la tête



L'ESSENTIEL

Votre magazine paroissial

Unité pastorale Jura

Collex-Bossy, Pregny-Chambésy,

Genthod-Bellevue - Versoix

MARS-AVRIL 2023 | BIMESTRIEL NO 2 UNE PUBLICATION SAINT-AUGUSTIN

Dire non aux faiblesses et devenir tout-puissant!

PAR L'ABBÉ JOSEPH HOÏ, CURÉ

La volonté divine est que les hommes vivent en paix et en solidarité. Mais le cœur de l'homme s'est endurci à cause de ses péchés qui l'éloignent de Dieu. En s'éloignant de Dieu, l'homme oublie le commandement d'amour : aimer Dieu et aimer son prochain. L'homme croit qu'il faut dominer les autres pour se sentir fort, puissant.

Mais que signifie être fort, puissant, en vrai ?

Faire sentir son pouvoir ? Pousser des coups de gueule ? Mettre de la pression sur les autres ? Humilier, ridiculiser ? Faire violence, démonstration de forces en guerroyant ? ... Toutes ces actions peuvent assouvir, pour un certain temps, la soif de domination, donner une impression de puissance, donc une certaine satisfaction. Pourtant, elles ne sont que vanité et illusion !

En définitive, les actes de violence ne sont qu'aveu de faiblesses. Une personne devient violente physiquement ou verbalement, parce qu'elle n'a pas la maîtrise de ses émotions ou parce qu'elle n'est pas capable de convaincre par la grandeur d'âme, par la sagesse. Elle est à court d'arguments convainquants, ou elle manque simplement d'ouverture d'esprit, de bonté. Elle est la première victime de ses propres violences. Elle n'est pas en paix, ni heureuse. Elle vit dans l'insécurité en permanence. Les

autres prennent de la distance vis-à-vis d'elle... Les regrets et les remords pourraient la poursuivre dans sa vieillesse, voire, jusque dans sa tombe. Elle a mal vécu !

Par contre, on est véritablement fort et puissant lorsque l'on arrive à canaliser ses énergies, ses forces en vue du bien ; à maîtriser son ego.

Regardons la toute-puissance de Dieu. Il est le Très-Haut et capable de devenir petit enfant, fragile, susceptible d'être rejeté par l'homme. Il est Maître et Seigneur et Il s'est fait serviteur. Du haut de la croix, il est encore capable de pardonner à ceux qui l'ont mis à mort : « Père, pardonne-leur, car ils ne savent pas ce qu'ils font » (Lc 23, 34). Voilà la toute-puissance de Dieu. Il a vaincu le mal. La violence, la haine n'ont pas de prise sur Lui. Il est véritablement Tout-Puissant. Autrement dit, l'Amour seul est tout-puissant. Les violences, les conflits, les guerres sont la manifestation des fragilités des faibles, des faux-puissants.

Alors « Rejetons les œuvres des ténèbres, revêtons-nous des armes de la lumière... Revêtons-nous du Seigneur Jésus Christ. » (Rm 13, 12.14) Devenons puissants en amour, en fraternité afin qu'advienne autour de nous un ciel nouveau et une terre nouvelle.

IMPRESSUM

Coéditeur (partie romande)

Saint-Augustin SA, Cp 51, 1890 Saint-Maurice

Directeur général Yvon Duboule

Rédacteur en chef Nicolas Maury

Secrétariat

Tél. 024 486 05 25

Fax 024 486 05 36

E-mail: bpf@staugustin.ch

Coéditeur (partie locale)

UP Jura

Personne responsable :

abbé Joseph Hoï, curé modérateur

Fête de l'Immaculée Conception de la Vierge Marie



de l'Immaculée Conception avait lieu à la chapelle d'Ecogia, Notre-Dame-des-Sept-Douleurs. Autre particularité, il y avait trois statues de la Vierge pour cette cérémonie : l'autel ordinaire à droite, une devant l'autel, la troisième devant l'ambon. A la fin de la messe, cette dernière a été encensée... Elle a été installée par les Gonzalez et apportée depuis l'église de Sainte-Rita où elle y séjourne habituellement.

TEXTE ET PHOTO PAR JR

Le 8 décembre 2022, c'est à Pregny que la messe de cette fête a eu lieu en présence d'une cinquantaine de paroissiennes et paroissiens. Notre curé Joseph

Hoï a défini ce lieu par le fait que le jeudi est un jour entier d'adoration à Pregny-Chambésy et qu'il se termine par une messe, à 18h; habituellement, la messe

Messe animée par le Chœur mixte de l'UP Jura, sous la conduite de Pierrine Ravier et chaleureusement remercié en fin de cérémonie par notre curé. A l'orgue Jacques Fleury.

Livre de vie

Décès UP Jura – décembre 2022 – janvier 2023



Claude Albert **BAERISWYL**, Charles Sylvain **RODUIT**, Youssef **NAJM**,
Eliane **LUGON**, Yannick Yvonne Marguerite **MAJORS**,
Pierre **GAY-BALMAZ**, Gisèle Janine **GRIN**

Rorate

PHOTO: LR

Messe «RORATE», mercredi 14 décembre 2022 à 6h30, avec une participation de 26 paroissiennes et paroissiens qui se sont levé-e-s de bonne heure. Belle cérémonie présidée par notre curé qui dans son homélie a proposé une distinction entre « Amour pour Dieu » et « Amour de Dieu ». L'église était illuminée par 400 lumignons allumés dès 6h du matin.



Après l'office, en toute convivialité, café et croissants ont été offerts au centre paroissial.

Messe des familles de Noël...

... à 17h30 le 24 décembre 2022

PHOTOS: JR



Crèche vivante par les enfants du KT.



Pendant le Notre-Père autour de l'autel.



Animation musicale: Sébastien, Marie et Noémie.



Messe très fréquentée par les parents et les enfants. L'église de Versoix était archi-comble, avec beaucoup de paroissiens debout dans les couloirs latéraux.

Les crèches de Noël des églises de l'UP Jura 2022

PHOTOS: JR



Saint-Loup Versoix.



Sainte-Pétronille Pregny-Chambésy.



Sainte-Rita Genthod-Bellevue.



Saint-Clément Collex-Bossy.

Merci à tous ceux et celles qui se sont mobilisés pour réaliser ces magnifiques crèches de Noël dans nos paroisses de l'UP Jura.

La messe du dimanche de Noël a été très bien fréquentée et animée par la chorale africaine de Versoix et sa Région.

Un apéritif convivial a été offert au centre paroissial.



Quelques minutes avant la messe des familles du 24 décembre à 17h30.

Les enfants du KT ont pensé aux aînés en EMS

TRANSMIS PAR CHANTAL BIEDERMANN

« Chère Marie, je m'appelle Maria et j'ai 9 ans. Je te souhaite beaucoup de joie dans ton cœur. Joyeux Noël! Signé: Maria. »

« Chère Antonia, je te souhaite un joyeux Noël. Je suis avec toi. Imagine-toi pendant Noël, je suis à côté de ton lit. Giulia 9 ans. »

« Cher Fred, je m'appelle Léopold j'ai 9 ans. J'espère que tu vas passer un bon Noël. Bonne chance. Léopold, Bisous. Ps: Est-ce que tu connais Fred du Brésil [joueur de foot]? »

« Cher Daniel, je t'espère bonne chance en tout. Je t'espère bonne amitié et plein de bonnes journées. Alessio 10 ans. »

« Chère Brigitte, je pense bien à toi et ton bonheur. Kaylee 10 ans. »

« Cher Adelheid, soignez-vous bien. Votre nom est joli comme une fleur. J'espère que vous allez bien et au revoir. Alessia 10 ans. »

« Chère Jeanne, Je vous souhaite un joyeux Noël. J'espère que vous êtes en bonne santé et que vous aimiez ma carte. Je m'appelle Philippine, j'ai sept ans. »

« Chère Alice, j'espère que vous fêtez avec votre famille! Que votre cœur soit rempli d'amour! Soyez heureux pour la fin de votre vie! Joyeux Noël à vous. Pauline 11 ans. »

« Cher Yves, je vous souhaite un joyeux Noël, que tu sois en bonne forme et je te souhaite une longue vie. Aina 12 ans. »

« Chère Huguette, c'est Amy, j'ai neuf ans. Je te souhaite un joyeux Noël et aussi j'ai envie de te voir en

vrai. J'espère que Jésus te fait du bien. De Amy pour Huguette 9 ans. »

« Cher Jacques, j'espère que tu vas bien et que tu t'amuses bien. J'espère aussi que tu passes un bon Noël. Je penserai beaucoup à vous. Joyeux Noël, aurevoir de Maxime 9 ans. »

« Chère Hilda, je m'appelle Isobel et j'ai 9 ans. Je te souhaite toute ma joie pour Noël. J'adore le piano et l'art. Je te souhaite une bonne santé et beaucoup de cadeaux et de joie. Joyeux Noël de Isobel. »

« Cher Bruno, j'espère que tu passes un joyeux Noël. Que Noël réjouisse ton âme. Que Dieu te bénisse, j'ai 11 ans de Diego. »



Belles crèches de Noël en famille

PHOTOS: LES FAMILLES

« Laissez-vous porter par la magie de Noël et envoyez-nous une photo de votre crèche familiale, elles seront exposées au centre paroissial de Versoix pendant le mois de janvier ».



Arrangements floraux

Avent – Noël 2022

PAR PIERRINE RAVIER

Premier dimanche de l'Avent.
Nous attendons la lumière
de Jésus.



Deuxième dimanche, la couleur
de ce temps avec les lys
qui représentent l'Enfant Dieu.



Troisième dimanche, temps
de recueillement.
Il est bientôt là!



Quatrième dimanche,
c'est imminent; dans
une semaine ce sera la fête!



Épiphanie

L'or pour montrer la royauté de Jésus, la myrrhe pour la condition humaine de Jésus. La myrrhe est d'origine végétale, elle provient de la sève de l'arbre à myrrhe. Commiphora myrrha, l'arbre à myrrhe, est donc un arbrisseau ou petit arbre ne dépassant guère trois mètres de hauteur dont les nombreux rameaux noueux et épineux portent des petites feuilles caduques comptant trois folioles dont l'une est nettement plus grande. Information trouvée sur Wikipédia. L'encens, près du tabernacle, qui symbolise la divinité de Jésus. Utilisé aujourd'hui pour honorer Dieu. Sur tous les continents, l'utilisation de l'encens est millénaire. (PR)



Epiphanie 8 janvier 2023

PHOTOS: JR



Pendant le Notre Père avec les enfants de chœur et la crèche de Noël avec les Rois Mages.

Après la messe, un apéritif a été offert et a permis aux paroissiennes et paroissiens d'admirer les photos des crèches familiales de Noël.



Que Ta Volonté...!

PAR MICHEL DUBOIS

J'aime cette « **Prière du soir** » qui a lieu tous les lundis à 18h30 dans l'église de Collex. Pour moi, c'est le meilleur moment pour me confier à Dieu.

Et lundi dernier, je m'étais préparé à Lui dire ceci :

- *Par tes Evangiles, Tu me dis souvent que seul, je n'arriverai jamais à rien.*
- *C'est pourquoi, je veux Te confier mes copains qui ne veulent plus entendre parler de Toi et encore moins m'écouter à ton sujet.*
- *C'est désarmant. Il est vrai que Dieu seul a la solution.*

Suite en page 10 ►

Réflexion faite, ma requête m'est parue un rien déplacée et un peu trop facile.

Voilà pourquoi :

- Pendant que Dieu s'occupe de mes copains, je me sens soulagé et heureux de les oublier un peu pour pouvoir faire ce que je veux.
- Si après un certain temps, mes copains sont toujours aussi incroyables, je deviens impatient au point d'avoir envie de remettre à Dieu une réclamation !

Il est plus raisonnable de modifier ma demande à Dieu pour Lui dire ceci :

- *Dans mes prières, je Te dis souvent : « Que Ta Volonté soit faite. »*
- *Alors au lieu de m'en désintéresser en Te confiant mes copains, je Te demande, par mes prières, de bien vouloir me faire comprendre Ta manière à suivre pour les aider.*
- *Ainsi, je saurai faire les justes gestes.*
- **Ta Volonté sera la mienne.**

Ça change tout.

De plus, je serai vraiment heureux d'être au service de Dieu.

Toi qui as lu, qu'en penses-tu ? Ce serait un vrai plaisir si tu osais t'exprimer.

Amour humain, amour divin

PAR CHARLES HUSSY

Chacun peut avoir la chance de rencontrer dans sa vie une relation de grande intimité ou le malheur de la perdre. Mais il y a des hiérarchies dans l'amour et celui de Dieu les surpasse tous. En aimant Dieu par-dessus tout, on donne à tous ses autres amours leur fondement solide. Aimer passe par les toutes petites choses ; pourtant, Jésus semble dépasser les bornes du bon sens : « aimez vos ennemis, faites du bien à ceux qui vous haïssent ». Il nous invite à un amour universel et à la préférence pour les pauvres.

L'amour est ce qu'il y a de plus vital pour tout être humain et c'est en même temps ce qu'il y a de plus exigeant, car on n'a jamais fini d'apprendre à aimer. Aimer, c'est apprendre à se décentrer de soi-même. Si on entend ce précepte alors que rien ne nous tracasse, que notre humeur est au beau fixe, nous pouvons le trouver magnifique et raisonnable. Si nous venons d'être humiliés, si nous nous sentons victimes d'une injustice, il nous paraît insupportable.

L'amour vrai n'est pas un attrait affectueux, attitude impossible à l'égard de ceux qui nous font du mal. Aimer vraiment, c'est veiller à respecter les autres, en entretenant une volonté de bienveillance. On aime souvent par calcul, parce qu'on en espère quelque chose. Aimer c'est au contraire investir dans les autres, croire en eux en s'efforçant de rendre contagieux cet esprit d'amour. Accueillir l'autre et se laisser accueillir par lui, ouvrir sa porte et ne pas fermer son cœur. Ce ne sont pas des actions d'éclat, mais des gestes modestes qui sauvent le monde. Le moindre comportement, lorsqu'il est rempli d'amour, a une valeur d'éternité.

On ne peut répondre à l'amour que par l'amour, dit la première Lettre de Jean. Un amour qui nous tourne vers Dieu et vers les autres. Car l'Esprit Saint est Amour, il est l'Amour devenu une personne, cette voix intérieure qui se plaint et gémit de n'être pas entendue. Que faire sinon la laisser aimer en nous ? Le seul bonheur, c'est d'aimer et d'être aimé.

Rencontre de témoins vivants du Christ

PHOTOS: JR



Le week-end du 21-22 janvier 2023, l'UP Jura à Versoix lors de la catéchèse, de la messe des familles, à Collex lors de la messe anticipée du dimanche, au centre paroissial de Versoix le dimanche après-midi, a eu la joie d'accueillir trois « Petites Sœurs de l'Agneau » venues en auto-stop depuis Carcassonne, au sud de la France. Cette Communauté de religieuses résidant dans plusieurs pays d'Europe, d'Amérique du Nord et du Sud, vit de mendicité non d'argent, mais de pain, de relations avec le prochain pour dire l'amour du Père et la tendresse du Fils pour les plus déshérités. La parole de Dieu les habite.



Une première rencontre avec les enfants et les parents lors du temps fort du catéchisme, le samedi après-midi 21 janvier.



Pendant la messe des familles, l'homélie par les Sœurs de l'Agneau et mise en scène par les enfants de la catéchèse. Les messes des familles sont très fréquentées par tous les parents et les enfants du catéchisme de l'UP.



Célébration œcuménique

TEXTE ET PHOTO PAR PIERRINE RAVIER

C'est à la fin novembre de l'an dernier que j'ai eu la chance de participer à une célébration œcuménique. Je ne m'attendais pas du tout à vivre un moment aussi beau. Nous n'étions pas nombreux pour répéter les chants, mais au moment de la célébration, toute l'assemblée chantait. J'ai vécu un moment de compréhension, de bienveillance et un sentiment d'amour ressenti par nous tous.



Je cherchais un sujet pour mon texte pour le prochain *Essentiel*. C'est ça: parce que nous sommes catholiques, nous avons plus de chance que les autres d'être sauvés? Certainement pas! Jésus est venu pour nous tous, pour l'HUMANITÉ.

Mais au fond, l'œcuménisme, c'est nous aimer les uns et les autres, nous accepter tel que nous sommes, avec des croyances un peu différentes.

J'ai une amie particulièrement bienveillante qui m'envoie souvent des homélies qu'elle a beaucoup appréciées. Celle du Père Henri Boulad de l'Eglise des Jésuites-Alexandrie pose cette question: Qui est sauvé? Si nous savons que nous sommes

sauvés, nous aimerions savoir **QUI** nous sauve. Ep 2 8. Les croyants cherchent à savoir **QUI** les sauve (...) Quand je lis Jn 3 17, je pense que même les non-croyants sont aimés de Jésus. Ce n'est pas la foi qui nous sauve, mais l'amour que Dieu a pour nous tous. Pour mon compte, quand l'amour est le centre de la vie, j'aime à croire que tous seront sauvés. Je ne peux vraiment pas imaginer que parce que telle personne ne pense pas comme moi qu'elle ne sera pas sauvée. Quand je lis dans ma bible 1 Tm 4 10: nous peinons, nous combattons, notre espérance est en Dieu le sauveur de tous les hommes. Nous avons tous une vie éternelle. (Si nous considérons que l'éternité n'a ni commencement ni fin, comme nous le précise le Petit Larousse, nous pouvons savoir que nous vivons la vie éternelle aujourd'hui et maintenant).

Nous n'avons aucune raison de juger pour savoir si telle ou telle personne sera sauvée ou non. Qui sommes-nous pour porter un jugement, quel qu'il soit. Le jugement appartient à DIEU.

Pour tous ceux qui ont la chance de pouvoir cultiver leur foi, c'est magnifique. Ils ont la possibilité de grandir chaque jour, de recevoir tant de grâces que le partage devient beaucoup plus facile. Vous allez me demander comment partager aussi facilement? Je répondrais que le partage n'est pas forcément l'argent, c'est la prière, le sourire et surtout notre façon de vivre. **Faire ce que l'on dit.**

Comme le disait Marianne Gunther, la maman de Christophe notre organiste: «La vie est une symphonie où il ne manquera aucune note. Si pour certains il n'y avait pas l'éternité, la symphonie ne serait pas complète.»

Célébration œcuménique et semaine de l'Unité des chrétiens

Avec la présence d'un membre du Conseil de Paroisse protestant et du pasteur des évangéliques. Cérémonie chantante accompagnée d'instrumentistes avec trois homélies et les prières universelles. Les thèmes principaux étaient: la rivière, l'eau, les pierres. Forte participation des trois paroisses. (JR)



Aventure!

PAR LUCETTE ROBYR

Eh Oui! notre vie est une terrible aventure, ne sachant par les temps qui courent à quelle sauce on sera mangé.

Chaque année qui s'ouvre nous laisse une panoplie de résolutions, prescriptions, propositions, suppositions en tout genre. On nous promet un avenir plutôt sombre avec des coûts qui s'envolent, des restrictions dans bien des domaines et des exigences d'économie.

Ce n'est pas le plus beau des cadeaux!

Noël a passé avec une certaine sagesse dans une douceur quasi printanière. Est-ce le réchauffement climatique, le chamboulement des saisons, la nature qui se révolte à sa manière ou l'homme qui n'en fait qu'à sa tête pour détruire consciemment ou non son environnement? Que de questions sans réponse!

Et pourtant, notre aventure humaine sur cette terre, à l'image de ce Dieu fait homme pour nous sauver, comprend un certain parallélisme. La vie de notre Seigneur ne fut pas un fleuve tranquille, déjà à sa naissance, puis durant sa mission et enfin sa mort sur la croix. Ce n'était guère réjouissant et jusqu'au bout, Il a tenu pour obéir à son Père, nous donner NOTRE liberté et nous sauver! Il a connu l'exil, la guerre, l'opprobre, la condamnation capitale, Lui l'Innocent, l'Apôtre de la Paix, de l'Amour, de la Justice, du Pardon, parfois au prix du silence et du mépris.

Si en décembre, on sentait la chaleur du printemps qui donnait vie aux fleurs, aux arbres, aux oiseaux, à cette nature qui renaissait, qu'aurons-nous en mars-avril, mois qui nous donne de la vigueur, de l'entrain, de la jeunesse, de l'enthousiasme, de la lumière? Et l'année liturgique entre dans ce mouvement, nous incitant à nous mettre en marche durant le Carême sur le chemin de Pâques. L'aventure de notre vie spirituelle, assoiffée de l'EAU VIVE.

Certes, le monde donne un reflet d'enfer et pour beaucoup, chaque lendemain est une aventure, parfois cruciale ou dramatique. Mais toutes ces personnes qui vivent la faim, la détresse, l'exil et tout son cortège de souffrances gardent en eux une petite lumière d'espérance, car elles veulent *vivre* dans un monde meilleur où la *liberté* a son sens. Quelle que soit leur religion, elles cherchent la Paix. Cette résurrection à une vie nouvelle où elles peuvent s'épanouir, travailler, avoir un toit, manger à leur faim, être soignées, fonder un foyer, etc. La nouvelle Pâques, la nouvelle aventure en la croyance d'un être nouveau qui marche dans la Joie, la Confiance, l'Espérance vivifiante qui donne courage pour avancer avec optimisme dans cette aventure humaine, malgré ce chemin difficile, c'est cela qui les tient, car Il est LÀ avec sa grâce et sa lumière. Joyeuses Pâques et agréable printemps!

Voix PluriElles à Sainte-Rita

Les 12 dames et un homme de l'ensemble vocal des « **Voix PluriElles** » ont donné leur magnifique concert « *Via Con Noi* » sous la direction de Laura Fontana, le dimanche 15 janvier à 17h dans l'église Sainte-Rita de Genthod, où toutes les places étaient occupées. Merci à toutes ces chanteuses pour leur excellente prestation bien applaudie. JR



Un truc dans la tête

PAR ASTRID BEZENÇON

Quand j'ai un truc dans la tête en cuisine ou en bricolage, j'arrive en général à le transformer en produit fini très approchant. Et je dis « truc », non pas idée, parce que ce que j'ai en tête dans ces cas-là est toujours du domaine du visuel. Appelez ça images, avec le goût – et parfois l'odeur en plus – pour mes expérimentations culinaires.

Là, j'ai des images plein la tête et il faut que je les pose en mots. Ça ne m'est le plus souvent pas si compliqué que ça, mais là, le problème c'est que l'importance de ces images est presque secondaire face aux émotions et à l'atmosphère à la fois surréaliste et terrifiante que le tout dégage, comme une sorte de film d'horreur sans beaucoup d'hémoglobine, mais avec une tension à son paroxysme et je suis ma foi bien empruntée pour transposer tout ça. Il faudrait que je mette le tout au conditionnel, ce qui alourdirait la lecture.

Vous le voyez, je tourne résolument autour du pot. Bon. Alors je vais faire comme quand j'expérimente une recette: je vais y aller avec une liste un peu pointilliste en espérant que le tableau final, sans avoir la perfection d'une toile de Seurat, pourra tout de même faire sens.

Une foule. Bigarrée, surexcitée, une foule exaltée à qui on donne le privilège annuel du choix. Une foule, poings levés, qui scande un nom. Le type en question, debout devant tous ces gens sur une sorte d'estrade, sourit et approuve. Vox populi, vox dei. Il va pouvoir poursuivre ses nombreux méfaits sans être inquiété pour l'instant.

Dans la foule, une vieille femme usée par les enfants des autres, par les tâches quotidiennes, mais surtout par la solitude d'âme. Une vieille femme dont les lèvres articulent autre chose, une vieille femme encore plus triste qu'à la mort de ses parents dès que le choix de la foule se fait unanime et ignore sa voix muette. Tristesse abyssale face à l'erreur du choix de tout ce monde, tristesse abyssale face à l'autre sur

l'estrade, celui que la foule sacrifie, cet homme en pleine force de l'âge que l'on dit bon et doux, malgré une grosse colère une fois.

Triste comme jamais, la vieille quitte la foule en chuchotant le nom de l'autre pour elle seule en espérant que personne ne l'entende puisqu'elle n'ose pas le dire plus fort.

Toujours aussi exaltée, la foule s'amasse au passage du cortège. La vieille est là, toujours aussi triste. Elle regarde de loin toute l'horreur – et l'erreur – de la procession. L'autre, celui que la foule a condamné, avance avec peine, voûté qu'il est par cette chose qu'il doit porter, les bras très largement éloignés du corps comme un oiseau privé d'envol, le regard au sol sous l'effort. La vieille qui n'y voit plus très clair ne distingue pas exactement ce fardeau qui fait plier le malheureux, mais elle sait.

Elle aimerait aller vers lui, le prendre dans ses bras, mais elle n'ose pas.

Elle n'ose pas.

Elle s'en veut de ne pas oser et c'est à ce moment que l'homme relève le visage et pose ses yeux dans les siens, ce regard d'Homme qui emplit son âme de vieille pour la première fois depuis toujours. Figée par l'incroyable privilège de ce cadeau aussi inestimable qu'inattendu, la vieille voit aussi qu'il partage sa détresse.

Ses yeux d'homme en souffrance appellent au secours, mais elle, elle n'ose pas.

Elle n'ose pas.

Elle rabat son voile devant son visage et s'enfuit aussi vite que ses jambes le lui permettent. Elle ne se sauve pas, elle ne voudrait jamais se sauver de ce Visage mais elle s'enfuit tant bien que mal.

Elle n'a pas osé.

Malgré son immense tristesse, malgré son effroi en voyant les cieus devenir tempête, elle n'a pas osé.

Coupable d'indolence, coupable de passivité, coupable de lâcheté, elle a reçu le cadeau de son Ame et elle, elle n'a pas osé.

Pas osé dire, pas osé faire.

Et moi, est-ce que j'aurais osé ?

Baptêmes UP Jura 2022

10.04.2022	Versoix	<i>GOTTIFREDI Michael</i>
27.03.2022		<i>BALMAIN DEPEYRE Diane</i> <i>MAMANI CENTENO Lara</i>
01.05.2022		<i>DELALOYE Smilla Keira Scarlett</i>
21.05.2022	Pregny	<i>WAVRE Théo</i>
12.06.2022	Versoix	<i>DE BOURGKNECHT Léo</i> <i>BLEVE Naël</i> <i>CATANEO Alessio Gino</i> <i>MATTHEY Léo</i> <i>FIRMENICH Rose</i>
18.06.2022		<i>DUBRA Pablo</i>
30.09.2022	Ecogia	<i>TIROGALAS Anestis Jean</i>
02.07.2022	Versoix	<i>ARIAS Théo</i>
	Pregny	<i>POROT Léandre</i>
09.07.2022	Versoix	<i>ZURINI Thibald</i> <i>ZURINI Eliott Valentin</i> <i>CSEH Jenö</i>
24.07.2022		<i>ASGEDOM Robert</i>
06.08.2022		<i>CIOCIANO Amanda</i>
21.08.2022	Sainte Rita	<i>ZAMBOUTO Mattia</i>
28.08.2022		<i>KHATTAR Rose Elisa Jo</i>
03.09.2022	Versoix	<i>GARDET Arthur</i> <i>VAISSELET Anna</i>
17.09.2022	Pregny	<i>DEMIERRE Emilie</i>
24.09.2022	Collex	<i>HILWEG Garance</i> <i>HILWEG Auguste</i>
	Pregny	<i>RATZENBERGER Loïc</i> <i>RATZENBERGER Valentin</i> <i>LANZILAO Roméo</i> <i>LÜSCHER Gennaro</i>
25.09.2022	Versoix	<i>HERNANDEZ Isabella Mia</i>
19.11.2022	Sainte Rita	<i>RAMSEYER Alexandre</i>
27.11.2022	Versoix	



*Ce ne sont pas les heures qui sont précieuses,
ce sont les minutes.*

G.-B. Shaur

Vie paroissiale dans nos quatre communautés

Célébrations et messes dominicales des mois de mars et avril

Les **dimanches** à 10h30, messe à Saint-Loup Versoix
Les **samedis** à **18h**, en rotation dans les églises de l'UP, messe anticipée du dimanche:

Mars	Avril
Samedi 4: Collex	Samedi 1^{er}: Pregny
Samedi 11: Bellevue	Samedi 8: Versoix
Samedi 18: Pregny	Samedi 15: Bellevue
Samedi 25: Collex	Samedi 22: Collex
	Samedi 29: Pregny

Célébrations des mois de mars et avril

Jedi 2 mars à 19h30, conf. Olivier Bonnassies

Vendredi 3 mars à Pregny à 18h, chemin de croix, soupe de Carême

Vendredi 3 mars à Versoix à 19h, soirée ados

Vendredi 10 mars à 18h à Bellevue, chemin de croix, soupe de Carême

Dimanche 12 mars à 10h30 à Versoix, entrée en catéchuménat enfants âge scolaire

Vendredi 17 mars à 18h à Collex, chemin de croix, soupe de Carême

Vendredi 24 mars à 18h à Versoix, chemin de croix

Samedi 25 mars à 18h à Collex, messe des jeunes et familles suivie d'un apéritif

Dimanche 2 avril à 10h30 à Versoix, les Rameaux

Jedi 6 avril à 19h, messe de la Sainte Cène à Collex

Vendredi 7 avril à 15h à Pregny, célébration de la Passion

Samedi 8 avril à 20h à Versoix, Vigile Pascale

Dimanche 9 avril à 10h30 à Versoix, Pâques

Dimanche 16 avril à 10h30 à Versoix, messe de la Divine Miséricorde

Equipe pastorale Tél. 022 755 12 44

Ch. Jean-Baptiste-Vandelle 16, 1290 Versoix

Abbé Joseph Hoï, curé modérateur

E-mail: joseph.hoi@cath-ge.ch

Jacques Sanou, diacre permanent

E-mail: sanou@bluewin.ch

Chantal Biedermann, responsable de la catéchèse

E-mail: chantal.biedermann@cath-ge.ch

CUP Conseil de l'Unité pastorale Jura

avec les représentants des paroisses et de l'équipe pastorale

Secrétariat de l'Unité pastorale Jura

Ch. Jean-Baptiste-Vandelle 16, 1290 Versoix

Tél. 022 755 12 44 – Fax 022 755 61 04

Ouvert tous les matins de 8h à 11h30

Site internet: <http://www.up-jura.ch>

Sylvie Sansone Cartier, secrétaire générale

secretariat.versoix@cath-ge.ch

Monique Casanova, secrétaire; versoix@cath-ge.ch

Communautés et églises de l'UP Jura

• **Saint-Clément** – Collex-Bossy – Ch. des Chaumets – 1239 Collex – **IBAN** CH70 0900 0000 1201 3096 1

• **Saint-Loup** – Versoix – Ch. Jean-Baptiste-Vandelle 16 – 1290 Versoix – **IBAN** CH42 0900 0000 1455 1752 9

• **Sainte-Pétronille** – Pregny-Chambésy

Rte de Pregny 43 – 1292 Chambésy

IBAN CH86 0900 0000 1200 7286 1

• **Sainte-Rita** – Genthod-Bellevue

Ch. de la Chênaie 147 – 1293 Bellevue

L'Essentiel, Votre magazine paroissial

6 parutions annuelles

Abonnement annuel: Fr. 30.–

Abonnement de soutien: Fr. 40.– ou plus

UP Jura – Ch. Jean-Baptiste-Vandelle 16 –

1290 Versoix – Tél. 022 755 12 44

Comité de rédaction: M. le curé Joseph Hoï, EP, Lucette Robyr, Pierrine Ravier, Michel Dubois, Xavier Garcia, Astrid Bezençon, Jacques Robyr